

EL SUPLEMENTO

SEMANARIO TRADICIONALISTA

CON LICENCIA Y CENSURA ECLESIASTICAS

ADMINISTRACION: Berard, 3, duplicado.—PRECIO DE SUSCRIPCION: En Palma, trimestre, UNA Peseta.—Fuera, 1'15 trimestre

EL SUPLEMENTO

PALMA 5 DE NOVIEMBRE DE 1892

ACTUALIDADES

¡Pobre Francia!

Un nuevo y sacrilego escándalo va á realizarse en ella.

Los liberales, judíos y masones, que la oprimen se disponen á consumir unos de esos atentados que únicamente se llevan á cabo por el deseo de obrar el mal, atentado del que ni los malos obtienen provecho material alguno, atentado que solo sirve para poner de manifiesto, una vez más, el odio horrible á la Religion, el odio satánico á Cristo de que se hallan poseidos algunos desdichados.

Las autoridades francesas están dispuestas á arrancar la cruz colocada encima de Panteon y acordes en abonar los 20,000 francos que se necesitan para quitarla.

¡Pobre Francia!

Ha visto arrojadas de su seno á las órdenes religiosas, á quienes tanto debe lo mismo en el orden moral que en el material. De los hospitales han desaparecido las figuras santas y poéticas de las hermanas de la caridad y reemplazadas por las vulgares y prosáicas de mujeres asalariadas. La humilde y angelical religiosa no vela ya el sueño del pobre niño huérfano ó abandonado sino la *asistenta* láica, especie de celadora de presidio, que, falta de sentimientos de caridad, solo desempeña su cargo mediante los *francos* que gana.

El culto público ha terminado en sus ciudades y á Nuestro Señor Jesucristo se le ha prohibido salir triunfalmente el gran día de su fiesta, no permitiéndose las procesiones del *Corpus Christi*, y Jesucristo, para ir á visitar á sus hijos moribundos, tiene que marchar escondido sobre el pecho de un sacerdote, porque á los monterillas franceses se les ha antojado prohibir que el Santo Viático cruce las calles de un modo visible y decoroso. La doctrina de Cristo ha sido suprimida en la enseñanza y la peregrina efigie de Cristo crucificado, moribundo, dando la última gota de sangre por el hombre y dedicando al hombre el último aliento y el postrer suspiro de su vida, ha sido arrancada de las escuelas

y arrojada en algunas localidades, por mano de la misma autoridad, á las letrinas públicas...

¡Pobre Francia!

Solo faltaba una cosa, arrancar la cruz de las sepulturas, impedir, en nombre de la libertad, que las cenizas de los cristianos reposen bajo la augusta sombra del signo de la redencion, del signo de la libertad humana. Solo faltaba esto, y Francia se dispone á realizarlo...

¡Pobre Francia!

La cruz, luz y guía de las empresas más gloriosas, la cruz colocada en señal de autoridad suprema sobre la corona y en el cetro de los reyes más poderosos y, como timbre de gloria, en el pecho de nuestros guerreros, la cruz que empuñada por los primeros apóstoles, lo mismo que por nuestros actuales misioneros, ha convertido y convierte pueblos y naciones, sacándolos de la más abyecta barbarie, la cruz que ha hecho grande á Europa, civilizado á América y extendido su bienhechora influencia por todos los ambitos del mundo, la cruz, báculo y sosten del debil y freno del fuerte, la cruz consuelo del affigido y esperanza del moribundo, la cruz de los héroes, la cruz de los martires, la cruz de los sabios, la cruz de los santos, la cruz que nos alienta, la cruz que nos redime, la cruz que nos salva, ofende la vista de los franceses y quieren arrojarla más allá de sus fronteras...

¡Ay de Francia! ¡Ay de los franceses!

La vista de la cruz ofende á los judíos, á los liberales y á los masones de la nacion vecina del mismo modo que la vista de la cruz ofende á Satanás.

Satanás odia, Satanás aborrece, Satanás se aterra, Satanás huye de ese signo bendito donde fué eternamente derrotado. Los liberales, judíos y masones franceses odian, aborrecen, se aterran y huyen de la cruz, arma poderosísima y divina con que la Iglesia los ha aplastado y aplasta.

Por eso no pueden ver la cruz, por eso la prohiben en las vías públicas, la destierran de las escuelas, la derriban de los monumentos y, de tener poder, la arrancarían del corazon de los cristianos...

¡Desgraciados!

¡Y desgraciada la nacion que arroja de sí á Cristo!

Francia está juzgada...

¡Pobre Francia!

RAFAEL SANCHEZ ARRATZ.

LA MASONERÍA Y LA SERPIENTE

Es de grande interes, por la verdad que encierra, el siguiente artículo publicado por *El Hebreo de Verona*, y lo recomendamos á nuestros lectores, encargándoles procuren sea leído por las personas que afectan desdeñan, como cosa inofensiva é impotente, hacia la masonería, ó que la tienen por asociacion cuyos fines son la proteccion mútua y *filantrópica*. He ahora el artículo en cuestion:

«Era imposible que la masonería adoptara un emblema mas adecuado á su carácter que la serpiente, que es el que ha escogido.

En efecto: la serpiente se arrastra silenciosa entre la hierba; se acerca y enrosca sin el menor ruido en lo más oscuro de las ruínas, dentro de las hendiduras de las peñas y en los hoyos de la tierra, permanece entre los escombros y bajo los cimientos de los torreones, bajo las raíces de los árboles y hasta bajo los altares del Señor.

Vive solitaria en lo profundo de los pozos y cisternas, en el seno de los sepulcros vacíos y de las más lóbregas cuevas.

Aun envuelta en la oscuridad, está trazando planes de maldad, acumulando su veneno, afilando sus dientes, y en su rabia sus ojos despiden un brillo rojizo y siniestro.

Cuando sale el sol despliega altanera y mortífera sus flexibles anillos, se despoja de su antigua piel, y ostenta sus nuevos colores, saca su ahorquillada lengua, y lánzase silbando y con la cabeza enhiesta.

Su silbido es tan agudo y penetrante, que cuando silba estremece el corazon.

Pero lo que extrema la semejanza que hay entre la serpiente y la masonería es la lascinacion de la mirada. Ese ojo agudo, sutil, inmóvil, reluciente, del pérfido reptil en el acto de fascinar al candoroso animal en que se fija su mirada para devorarlo, le deja envuelto en misterioso encanto de tal modo, que no puede huir, y se deja matar sin ninguna resistencia.

De igual manera el mundo todo odia á la masonería, teme su horrible misterio, deploro sus estragos y con todo eso se deja prender en los lazos, y cae en sus mortales asechanzas sin oponer resistencia.

La masonería esconde su cabeza lo mismo que la serpiente, que, enrosca en sí misma deja el cuerpo y la cola expuestos á los golpes, reservando siempre la

cabeza. La masonería, descubierta y herida tantas veces, renace poco á poco de la cabeza que quedó entera y sin daño, y volviendo á sanar de sus heridas recobra nuevo vigor y un veneno mas mortífero.

El mundo todo ve hoy más que nunca señales evidentes de la extension y fuerza de la masonería, que emponzoña la sociedad hasta en sus más íntimas raíces. Los reyes lo saben; los gobiernos, cualquiera que sea su régimen, lo conocen. Sin embargo, á cada nueva sacudida arquean las cejas admirados, y unos á otros se preguntan:

«¿Qué es esto? ¿Qué hay? ¿Es posible? ¿Quién hubiera pensado tal cosa? ¿Quién había de decirlo?»

Y todavía no se han recobrado del susto, cuando vienen nuevos disturbios y movimientos anárquicos á derribar gobiernos y á poner en el mayor desconcierto á todas las clases sociales y á todas las ordenes civiles y religiosas.»

Hasta aquí el artículo.

La serpiente masónica, como se vé, tiene elocuente significacion. La masonería ha conseguido estrechar entre sus anillos á las naciones, y éstas, cuyos gobiernos están influidos y aun compuestos de masones profesos y declarados, parecen sofocadas por el aprisionamiento de la fatídica serpiente.

Aun es hora de redencion: aun pueden verse libres las naciones de la esclavitud y opresion del reptil: aun hay lugar para aniquilarle y destruirle: pero los gobiernos no quieren esa destruccion: los gobiernos persiguen con insensatez que espanta la muerte de las naciones, que muertas estarán por completo el día que la masonería haya completado su triunfo: el día que sea del todo lanzado Cristo del seno de las familias; el día que Europa retroceda veintesignos y caiga en brazos del brutal paganismo.

Que este es el snpremo bien á que aspira ese mónstruo abominable llamado Masonería, señor ya hoy, materialmente, de no pocas naciones y carcelero infame del romano Pontífice.

¡Ay del día del completo triunfo de la serpiente masónica!

A. P. A.

HUMILDAD SACERDOTAL

Dupuytren, el famoso cirujano suizo, era brusco y descortes hasta la exageracion. Un día que, cansado y de mal humor, despues de haber visitado á sus numerosos enfermos, volvió á su casa, halló sentado en la antesala á un sacerdote anciano que lo había estado aguardando largo rato.

—Y bien; ¿qué quiere V. conmigo?—preguntó bruscamente Dupuytren.

—Quisiera que V. me examinara esto—respondió humildemente el sacerdote,—quitándose al mismo tiempo una vieja corbata de lana, con lo cual descubrió una horrible úlcera que tenía en la parte posterior del cuello.

Dupuytren la miró, y dijo con la mayor frialdad:

—Usted tendrá que morir de eso.

—Gracias, doctor, contestó tranquilamente el sacerdote poniéndose su corbata.

Agradezco á usted el haberme prevenido, pues así podré prepararme y preparar á mis feligreses que me quieren mucho.

El cirujano, á quien nada sorprendia por extraordinario que fuese, miró con asombro á aquel sacerdote que recibia su sentencia de muerte con tanta calma, y le dijo:

—Vaya V. mañana á las ocho al hospital, y pregunte por mí.

El sacerdote se presentó puntualmente á la hora fijada. El cirujano le proporcionó un cuarto particular en el hospital, y al cabo de un mes quedó curado el anciano.

En el momento de salir del hospital, el sacerdote sacó del bolsillo un saco que tenía 30 francos en moneda suelta.

—Esto es todo lo que puedo ofrecer á usted, doctor,—dijo.—Vine aquí á pie desde R., para poder ahorrar esta cantidad.

El doctor miró el dinero, se sonrió, y sacando del bolsillo un puñado de oro; lo puso en el saco junto con los 30 francos, diciendo:

—Para sus pobres, Padre.

Y el sacerdote se fué.

Algunos años despues, sintiendo el célebre doctor que se acercaba su fin, se acordó del pobre sacerdote y le escribió. Este llegó precisamente á tiempo, y Dupuytren murió en sus brazos, recibiendo de él los últimos consuelos, contento y feliz por la presencia de aquel hombre tan bueno.

CARTA DE LEON XIII AL P. MARTIN

Querido hijo.

Salud y bendicion apostólica.

Por un despacho telegráfico, y por la carta que me has enviado el mismo día de tu eleccion, sabemos que han recaído en tu persona los votos de los PP. reunidos en la célebre casa solariega de su Padre fundador, para el cargo de General de la Compañía de Jesus; noticia que Nos ha causado profunda alegría. Porque tu prudentísimo predecesor había, en cierta manera, indicado anticipadamente que tales eran los designios de Dios con respecto á Ti, puesto que, apreciando justamente tu aptitud para gobernar la Compañía, te había llamado hace largo tiempo á compartir su elevada mision, y designádote, segun vuestras Reglas, para llenar las funciones de Vicario despues de su muerte.

Ante una señal tan clara de la divina Providencia, acepta rendido su omnipotente y divina voluntad, pon en Dios la esperanza, y confía cada vez mas en El, porque en lo sucesivo lo mismo que en lo pasado, derramará los raudales de su gracia y misericordia en favor de vuestra Compañía, que con tanto ardor trabaja por la mayor gloria de Dios, y te ayudará de una manera especialísima en las circunstancias difíciles en que asumes un cargo de suyo tambien no menos difícil.

Bien conoces por una parte, la gran estima y alto aprecio que siempre hemos tenido á la Compañía de Jesus, á la cual Nos han ligado tambien los lazos de la gratitud; y por otra, considerando los innumerables servicios por ella prestados á la Iglesia, su absoluta sumision y su acendrado amor á la Cátedra de San Pedro, no podemos menos de regocijarnos para lo porvenir contando con su cooperacion y con tu gobierno para la mayor utilidad de la Iglesia.

Y ahora, despues de pedir en Nuestras oraciones la abundancia de las luces divinas para Ti y cada uno de tus compañeros reunidos en la eleccion, Nos la solicitamos de nuevo y con mas extension, á fin de que las deliberaciones y los actos de tu gobierno, segun las Reglas de vuestra Congregacion, tengan un próspero y feliz resultado.

Por fin, te concedemos, carísimo hijo, con todo el afecto de Nuestro paternal corazon, así como á todos los miembros de vuestra Compañía los beneficios de la bendicion Apostólica que, apenas elegido, Nos has solicitado.

Dado en Roma el día 12 de Octubre de 1892, año décimoquinto de Nuestro Pontificado.

LEON XIII, PAPA.

RECORTES

De un artículo titulado *Actualidades*, publicado estos días por nuestro excelente compañero *El Diario de Sevilla*, tomamos los siguientes párrafos:

«¡Válganos Dios, cuanta música y cuanta prosa gastan los congresistas!

Y digannos; ¿cuándo en nombre del pensamiento libre han guillotinado, sin formacion de causa, á centenares de religiosos, á sacerdotes, y á cuantos se han distinguido por sus ideas católicas... cuando, por odios masónicos y libre-pensadores, ha muerto asesinado el presidente de la república del Ecuador, el virtuosísimo, el honradísimo, el mártir García Moreno... cuando los libre-pensadores franceses han arrojado de los hospitales á las hermanas de la Caridad y de sus conventos y del territorio francés á las órdenes religiosas... cuando en nombre del libre-pensamiento se han lanzado las calumnias é injurias más horribles... cuando con el libre-pensamiento por lema, se insulta á los prelados y se apedrean las peregrinaciones y manifestaciones católicas... cuando libre-pensadores se valen de máquinas infernales para asesinar y aruinar impunemente á quienes se les antoja... cuando la dinamita y el petroleo se ha empleado por los corifeos del pensamiento libre y no ha habido atentado que hayan dejado de realizar...? ¿practicaban las ideas de tolerancia, la fraternidad universal, la hospitalidad democráticas y demas sarandajas que hoy reclaman para ellos?

¡Cuánta farsa, cuánta comedia!

Por eso repetimos:

Solo como un sarcasmo, solo como una comedia, solo como una farsa podían los libre-pensadores reunirse para celebrar á Colon.

Del mismo modo que solo como farsa y comedia al ser disuelto el Congreso pueden protestar y reclamar para ellos una tolerancia, una libertad y una fraternidad que jamas han practicado.

El gobierno al suspender el Congreso libre-pensador ha puesto fin á un gran sarcasmo cortando un escándalo enorme.

Mejor hubiera hecho no permitiendo que el escándalo se perpetrase.

Dice *La Publicidad*, escandalizado con las frases de Salmeron, del «*Apostol del Krausismo*, en España:»

«¡Hombre!

Esta es una prueba más de que no necesitamos que vengan los extranjeros á denigrar á los españoles. Nosotros nos bastamos para ponernos á los pies de los caballos.

Este es el privilegio tonto que siempre hemos tenido, y tan exclusivo es de España, que acaso sea la única nacion que se entretiene en deshacer sus propias glorias.»

‘Hay que tener en cuenta que *La Publicidad* es uno de los periódicos que estaban entusiasmados con Salmeron.

Pero hay *salidas* que apagan todos los entusiasmos.

Y que patean al sentido comun.

El 29 del mes pasado bajó en Madrid la renta de consumos la friolera de 36,110 pesetas; y ayer, 12,018'91.

«Pero podemos consolarnos» (dice un periódico) «con que la pelota sigue en el tejado.»

¡Y eso que Madrid estaba aquellos días atestado de forasteros!

No habrá sido la baja para todos.

Para alguien habrá habido alza.

Muy Sra. periódica.....

Cumpliendo la formal promesa que le hice en mi epístola anterior, tengo el gusto de participar á V. la adhesión de dos nuevos *mariscales* para las consabidas *herraduras*; los señores D. Juan Gutiérrez Mármol, vecino de Torredongimeno, y D. Sebastian Peinado y Peinado, de Castillo de Locubin, ambos de la provincia de Jaen, quienes ofrecen «su cooperación para el levantamiento del edificio que responda al gran pensamiento político-cristiano que ocupa las inteligencias de los verdaderos españoles.» (Testual.)

Y se continuará, *Deo volente*.

Espero lo comunicará V. á sus numerosos amigos, quienes sin duda *bailarán* de contentos. Y hasta la otra se despide de V. y de sus amigos su más constante *admirador*.—UN EX-CARLISTA.

De nuestro valiente compañero *El Diario de Sevilla* cortamos lo siguiente:

«Doña Emilia Pardo Bazan aboga en Madrid porque á las mujeres se les concedan los mismos derechos que á los hombres.

Se ve que doña Emilia, en la vida hombruna á que se entrega, no conoce la misión de las madres de familia y cree que todas las mujeres, convertidas en versos sueltos, deben campar por su voluntad, como hace ella.

Pobre sociedad, si todas las mujeres vivieran como la señora Pardo Bazan, á quien le pesan demasiado las enaguas y quisiera trocarlas por los pantalones.

Del mismo modo que ha trocado la pluma que describió las virtudes de San Francisco, por la que, mojada en el más asqueroso realismo, sólo sirve para describir escenas que ni aun en los patios de un cuartel pueden leerse.

Tenemos lástima de doña Emilia, la amiga de don Carlos de Borbon, de don Emilio Castelar, de la Ratazzi, de Cánovas...

Así ha salido ello.

Lo mismo escribe que don Carlos es buen mozo, que pide los pantalones para las mujeres. Lo cual no impide que don Carlos le diga:

—Tu siempre me has sido fiel.»

Compadezcamos á D.^a Pardo... bazar de inmundos realismos, y á sus admiradores.

NOTICIAS

En Moravia se ha iniciado un movimiento de concentración de fuerzas católicas para formar un partido que influya en el gobierno de aquellas provincias, y sea independiente del de los jóvenes *chequés*. En vano el diputado Stransky ha pretendido probar en su discurso la inconveniencia de la constitución del partido católico; la opinión pública es favorable al mismo. Los jóvenes *cheques* serán todo lo católicos que quieran; pero lo cierto es que han descuidado hasta ahora la protección de los intereses religiosos.

Desarróllanse en los Países Bajos, aun en medio de poblaciones protestantes, los patronatos militares católicos, instituciones copiadas de Bélgica. El Obispo Mons. Leyten dió la Comunion

hace pocos días á 250 soldados católicos holandeses afiliados á una de esas Sociedades, y el Padre Capuchino Nathilis pronunció una sentida homilia, glosando ciertas palabras de la segunda epístola de S. Pedro: *Time Deum; regem honorificate*. La ceremonia estuvo muy concurrida, así de católicos como de protestantes.

La gallina de los huevos de oro.

No nos referimos á los de la fábula, ni hablamos metafóricamente. Ha habido una gallina que ha puesto sino huevos, excelentes pepitas de oro.

Mr. I. Mac. Conville—dice un periódico americano,—mató una gallina para comérsela, quedando sorprendido al encontrar la molleja y los intestinos atestados de pepitas de oro. Animado por el descubrimiento, no vaciló, en degollar otras 31 de corral que le quedaban, hallando en cada una de ellas otra cantidad de pepitas, cuyo total representaba una cantidad de 387 duros, ó sea 12 duros por ave.

Esas pepitas, han debido ser tragadas por las gallinas como chinas para la masticación gástrica peculiar de las aves.

Ahora Mr. Couville piensa dedicarse á la busca de oro por medio de las gallinas.

Dicen de Stokolmo, que ha muerto un renombrado ingeniero de aquel país, víctima del cuello de las camisas, esos cuellos altos, apretados, sin puntas dobladas que están ahora de moda.

Iba en carruaje Mr. Kaufmann (que así se llamaba el ingeniero), y se quedó dormido con la cabeza inclinada sobre el pecho; el filo del cuello le comprimió la laringe, y, al llegar á su casa, advirtió el cocheró que su amo estaba muerto.

El médico á quien avisaron inmediatamente, certificó que el cuello de la camisa era el único causante de aquel doloroso accidente.

Estos días corre por los periódicos la siguiente noticia:

En Inglaterra se ha realizado un experimento agrícola de la mayor importancia y con el éxito más completo.

Un labrador plantó un número de patatas en las que introdujo un grano de haba en cada una de la mitad de ellas y un guisante en cada otra de las restantes. Poco tiempo despues los guisantes y las habas brotaron vigorosamente y proporcionaron una abundante recolección, siendo lo más notable que las patatas á su vez brotaron admirablemente, sin haber sido atacadas de enfermedad alguna y sin descolerización de sus tallos. Los tubérculos producidos por cada una de las plantas variaron entre 58 unas y 57 otras y la que menos 26, siendo todos fuertes y sanas.

Aunque haya exageración en los resultados que anuncian, aun siendo falsos del todo, creemos que nuestros labradores no perderán mucho por probar.

Han marchado á Paris varios fabricantes de cerillas para firmar con el baron de Rothschild, judío, la escritura definitiva del arriendo de fósforos por 15 años, mediante la cantidad de 4 millones 100.000 pesetas anuales. En la escritura figura una cláusula, por la cual queda prohibido que exceda de 5 céntimos el precio de la caja ordinaria.

Telegrafian de Berlin, que el partido católico de aquel imperio ha conseguido la promesa formal de que quedará abolida la ley contra los jesuitas.

En el Vaticano la noticia ha producido muy buen efecto.

En la madrugada del 22 de Octubre pasado cuatro hombres enmascarados asaltaron la casa del cura párroco de San Mateo. (Zaragoza)

Le maniataron, lo mismo que al sirviente, bajándolos á la bodega, y registraron minuciosamente la casa, llevándose unos cinco mil reales, un reloj y un pernil de cerdo.

En la noche misma ha sido robada la iglesia de Monsalbarba. Por fortuna las alhajas las guardaba el alcalde en su casa y no pudieron llevárselas los ladrones.

Ha calmado por completo en la costa valenciana el temporal. Sus desastres han sido horrosos para los pobres pescadores.

Han aparecido cinco cadáveres de los infelices que murieron el día 20 del pasado ahogados. Están completamente mutilados, siendo imposible reconocerlos. Se hacen exploraciones para buscar los que faltan.

De los tres que se salvaron, ha fallecido uno á consecuencia de las lesiones que recibió, y otro de los salvados se halla también grave.

Se ha pensado abrir una suscripción para socorrer á las familias de aquellos desgraciados, las cuales quedan en la más espantosa miseria.

Seis pequeñuelos que no tenían más que padre, por haber muerto la madre hace pocos meses, han quedado desamparados, por ser aquél una de las víctimas del temporal.

Reina gran zozobra en todo el Cabañal y Cañamelar, porque se ignora el paradero de cuatro barcas pescadoras.

Ha sido puesto á flote el casco de la histórica fragata *Navas de Tolosa*, que se fué á pique en los caños del Arsenal de la Carraca.

Los pescadores de Ondarroa se muestran estos días muy satisfechos por los resultados de la pesca del bonito que segun dicen, con dificultad se habrá conocido campaña más aprovechada, pues en los días que menos han conducido las lanchas de aquel puerto 400 quintales, y días ha habido de conducir hasta 800, con lo que todas las fábricas de conservas están trabajando más de lo que quieren, y los pescadores haciendo *partijas* como nunca habia logrado con las ganancias del bonito.

M. Caminot, de Lyon, ha construido un reloj basado en el sistema métrico decimal.

El día lo ha dividido en veinte horas, la hora en cien minutos y el minuto en cien segundos.

En vez de cuartos hay quintos de hora.

Cien minutos del sistema moderno equivalen á setenta y dos del antiguo. Desde el medio día hasta media noche habrá dos mil minutos en vez de mil cuatrocientos cuarenta que actualmente hay.

Los gastos, limosnas y regalos hechos por la Infanta Isabel durante su estancia en Zaragoza, ascienden á unos siete mil duros.

Ha dejado 5,000 pesetas al alcalde para los pobres; 1,000 á la Virgen del Pilar; 2,000 á las asociaciones católicas y 4,000 para distintas gratificaciones.

Los pobres que se han presentado con memoriales pasan de 300.

Doña Isabel regaló al cardenal un precioso pectoral de brillantes, y á la familia del prelado hizo otros presentes de valor.

S. A. dedicó su retrato á las autoridades.

TELEGRAMAS

Madrid 30, (12'50 m.)—En caso de rechazar la Comision arancelaria el convenio con Francia y Suiza, el gobierno frances hará de dicho asunto cuestion de Gabinete, obrando enérgicamente.

En el rio Duero, Portugal, ha zozobrado una lancha tripulada por 13 niños.

Han perecido 11 habiéndose salvado los otros dos á nado.

Madrid 30, (1 m.)—Se ha aplazado la cabalgata histórica hasta la venida de los reyes de Portugal.

El Sr. Ordoñez ha sido encargado nuevamente de la sub-secretaría de Ultramar.

Es inexacta la noticia publicada por los periódicos carlistas respecto á que suspenda su publicación el diario católico *El Siglo Futuro*.

Madrid 30, (1'30 m.)—Telegrafian de Nueva York noticias de la revolución estallada en la provincia de Chihuahua.

Después de un encarnizado combate en que los habitantes mataron 368 soldados, fueron vencidos por estos, asesinando á todos aquellos, excepto á los que se refugiaron en las iglesias.

Solo los templos fueron respetados.

Paris 29.—Telegrafian de Saint Denis que el bando del alcalde, se ha puesto en rigor, habiéndose verificado un entierro sin asistencia del clero.

El párroco de la ciudad ha manifestado á sus feligreses que no le es posible asistir á ningun entierro mientras tanto aquella alcaldía no se vuelva sobre su acuerdo.

Paris 29.—Un convenio que celebró monseñor Irland, Arzobispo de San Luis en Norte-América con la autoridad civil sobre las escuelas parroquiales de Stillwater y de Faribault, dió motivo á una gran discusión entre los Obispos Norte-Americanos.

Roma dió razon á Mons. Irland, aunque con prudentes reservas; pero una elección municipal ha hechado por tierra este convenio de escuelas mixtas.

Las nuevas autoridades no las quieren reconocer y tan grave cuestion ha recobrado su primitivo estado.

El tribunal de apelacion, no obstante la elocuentísima defensa del Abogado defensor monseñor Thery, ha confirmado la sentencia en cuya virtud fué disuelto el sindicato católico de una asociación del Norte, condenando á sus individuos á veinticinco pesetas de multa.

Se atribuye á la influencia masónica este arbitrario fallo.

Paris 29.—Los periódicos sensatos censuran duramente las torpezas del gobernador general M. Larressau en la Indo-China francesa.

Se lamentan de la excesiva confianza que muestra en si mismo dicho señor general y de la poca habilidad con que conduce los negocios.

Dicen que el enemigo está más animoso que nunca y que cristianos indefensos, soldados y capitanes sorprendidos pagan las consecuencias de aquella mala administracion.

AL PÚBLICO

• El día 3 de Noviembre próximo abrirán los PP. Agustinos un Colegio de 1.^a y 2.^a enseñanza situado en la calle de Miramar.

Por este año la enseñanza se limitará á la primaria superior y 1.^o y 2.^o año del Bachillerato: admitiendo alumnos medio pensionistas, pensionistas y externos.

Las personas que deseen mas detalles podrán pasar por la Residencia de los Padres Agustinos de tres á cinco de la tarde.

ACENTO PROSÓDICO DE LA LENGUA ESPAÑOLA, por D. León Carnicer. Es un libro útil á todos los españoles, necesario á los Profesores de instruccion primaria, á los poetas y á los oradores, é indispensable á aquellos cuyo idioma usual no es el Castellano.

Se vende á 2 reales en las librerías de Guasp, Morey, 6, y en la de Palou, Call, 1.

TIPOGRAFÍA CATÓLICA BALEAR, BERARD, 3.

SECCION DE ANUNCIOS

EL ADALID

Periódico bisemanal, católico y literario

PARA LA JUVENTUD

BENDECIDO POR SU SANTIDAD LEON XIII

Se publica en Madrid los miércoles y sábados con la censura y aprobacion eclesiástica.

Sus productos se destinan al dinero de San Pedro

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Madrid y Provincias

Trimestre	2,50 pesetas
Semestre	4,50 »
Año	8,00 »
Número suelto	0,05 »
Mano de 25 números para vendedores y corresponsales.	1,00 »
Números atrasados	0,10 »

Ultramar y Extranjero

Un año 15,00 »

En la Librería Católica, Call, 1, se admiten suscripciones y se venden números sueltos.

NUEVA LUZ Y JUICIO VERDADERO

SOBRE

FELIPE II

POR EL PRESBITERO

D. JOSÉ FERNANDEZ MONTAÑA

Auditor del Supremo Tribunal de la Rota

(Segunda edicion, adicionada con notas y documentos importantes)

En esta obra, tan conocida de todos, se vindica la memoria del Rey Prudente, el incomparable D. Felipe II, y estando de antemano tan favorablemente juzgado y recibida en Europa y fuera de ella, no necesitamos recomendarla, por haberlo hecho ya con la debida justicia los múltiples elogios que á la primera edicion tributaron las Revistas nacionales y extranjereras. Nosotros seguimos sólo diciendo ser este libro el estudio más acabado que hasta el presente se publicó sobre el dicho rey de España Felipe II.

Consta de un tomo en 4.^o, y es su precio 5 pesetas. Hállase de venta en las principales librerías, y especialmente en la de su editor, D. Gregorio del Amo, calle de la Paz, 6, Madrid, donde pueden hacerse los pedidos.

Se halla en prensa, y pronto lo estará á la venta, la nueva obra del mismo autor *Más luz de verdad histórica sobre Felipe II*.... complemento de la anterior.

IMPORTANTE

Se copia música, y tambien se dan lecciones de solfeo á precios sumamente módicos; calle del Diezmo, núm. 8, piso 2.^o, derecha.

SECCION PIADOSA

INTENCION PARA EL MES DE NOVIEMBRE

LOS HIJOS DE IRLANDA

ORACION COTIDIANA PARA ESTE MES

¡Oh Jesus mío! por medio del Corazon immaculado de Maria Santísima os ofrezco las oraciones, obras y trabajos del presente día, para reparar las ofensas que se os hacen, y por las demas intenciones de vuestro Sagrado Corazon.

Os las ofrezco en especial, á fin de que la católica Irlanda logre la libertad á que aspira, y que tan merecida tiene por su prolongado martirio.

PROPÓSITO

Ofrecer todas nuestras oraciones y buenas obras por las almas del Purgatorio.

Correos

SALIDAS.—Domingo, 8 m., Ibiza y Alicante.—Lunes, 5 tarde, Mahon.—Martes, 5 t., Barcelona.—Miércoles, 2 tarde, Mahon por Alcudia.—Jueves, 5 tarde, Valencia.—Sábado, 2 t., Barcelona por Alcudia.

ENTRADAS.—Lunes, 7 m., Valencia.—8 mañana, Mahon por Alcudia.—Miércoles, 10 m., Ibiza y Alicante.—Jueves, 7 m., Mahon.—4 t., Barcelona por Alcudia.—Sábado, 7 mañana, Barcelona.

FERRO-CARRILES

De Palma á Manacor y La Puebla, 7'50 mañana, 2'15 y 4 (mixto) tarde.

De Manacor á Palma: 3 (mixto), 7 mañana y 5'45 t.

De La Puebla á Palma: 7'25 m., y 5'55 tarde.

De Manacor á La Puebla: 7 m. y 5'45 tarde.

De La Puebla á Manacor: 7'25 m., 2'45 y 5'55 (mixto) tarde.